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VERBALE 
COMMISSIONE PARITETICA DOCENTI-STUDENTI 

14 dicembre 2017 
 
 
In data 14/12/2017, alle ore 12.00, presso il Nucleo Didattico del Dipartimento Scienze 
della Vita e dell’Ambiente si è riunita la Commissione Paritetica Docenti-Studenti 
 
La situazione delle presenze all'inizio della seduta è quella riportata in tabella 
 

RIF NOMINATIVO P G A 

OR CIANI Maurizio X   

OR ORENA Mario X   

AS BEOLCHINI Francesca X   

AS CAPUTO BARUCCHI Vincenzo X   

RIC BACCHETTI Tiziana  X  

RIC GALEAZZI Roberta X   

ST BUCCINO Valerio X   

ST GIULIANI Giuseppe   X 

ST COLICCHIO Francesco   X 

ST DESINI Laura X   

ST GADDA Carlotta X   

ST DI GIANDOMENICO Julian   X 

 
 
Presiede la seduta la Prof. Francesca Beolchini. 
Partecipa alla seduta la Sig.ra Paola Baldini, Capo Ripartizione Nucleo Didattico, con il 
compito di supporto alla verbalizzazione. 
 
Constatata la presenza del numero legale il Presidente apre la seduta con il seguente 
ordine del giorno: 
 
1. Comunicazioni del Presidente; 
2. Relazione annuale Corsi di Studio 2017; 
3. Modifica RAD ordinamento corsi già accreditati – Schede SUA-CdS 2018; 
4. Varie ed eventuali. 
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Oggetto n. 1 - Comunicazioni 
1.1 AVA 2.0 
Il Presidente comunica che gli ultimi riferimenti per le Procedure di Assicurazione Qualità 
(versione 5 Maggio 2017) sono disponibili attraverso il verbale della riunione del Presidio 
Qualità tenutasi in data 11 Luglio 2017. Un ulteriore aggiornamento è stato prodotto 
dall’ANVUR il 10 Agosto 2017, e preso in carico dal Presidio Qualità nella riunione del 6 
Settembre 2017. I verbali delle riunioni sono disponibili seguendo il link 
http://www.univpm.it/Entra/Sedute_del_PQA. In particolare gli ultimi aggiornamenti 
mettono in rilievo i seguenti aspetti (dal verbale PQA del 6 settembre 2017): 

‐  una maggiore valorizzazione dei questionari di valutazione della didattica come 
strumento imprescindibile di analisi del Sistema Qualità, a livello di CdS; 

‐ la raccomandazione verso i CCS a discutere collegialmente i risultati della 
valutazione della didattica con cadenza annuale; 

‐ la raccomandazione di consentire agli studenti l’accesso alla compilazione dei 
questionari online, possibilmente anche da Smartphone e Tablet; 

‐ la pianificazione da parte di ANVUR di una strategia di centralizzazione della 
raccolta dei questionari, con definizione di modalità e piattaforme. 

Poiché il completamento della procedura di centralizzazione potrebbe avvenire a breve, i 
componenti del PQA ritengono consigliabile, in questa fase di passaggio, non apportare 
modifiche ai questionari in uso. 
 
1.2 Parere PQA sulle schede SUA di Giugno 2017 
Il Presidente comunica che il Presidio Qualità nella riunione telematica del 22 settembre 
2017 ha espresso delle raccomandazioni sulle ultime schede SUA dei nostri Corsi di 
Laurea, come segue: 

B.6 Opinioni studenti. Non sono indicate le date del Consiglio di CdS in cui sono stati 
presi in carico i questionari di valutazione 
B.7 Opinioni laureati. Non sono indicate le date del Consiglio di CdS in cui sono stati 
presi in carico i risultati dell’indagine Alma laurea 
C1 Dati carriere triennio (commento indicatori ANVUR e scheda monitoraggio annuale). 
Non viene fatto riferimento alla scheda di monitoraggio annuale.  Non sono indicate le 
date del Consiglio di CdS in cui sono stati discussi i dati della scheda di monitoraggio. 
C2 Condizione occupazionale. Non sono indicate le date del Consiglio di CdS in cui 
sono stati presi in carico i risultati dell’indagine Alma laurea 
C3 Opinione enti e imprese. Non sono indicate le date del Consiglio di CdS in cui sono 
stati presi in carico i giudizi raccolti da enti e imprese sui tirocinanti 

Nella riunione dell’11 Ottobre c’è stato un nuovo controllo, per verificare se tali 
raccomandazioni sono state prese in carico. In tale riunione non è stato fatto alcun rilievo 
ai corsi di laurea del DiSVA. 
 
1.3 Cronoprogramma del PQA per le procedure all’interno dei CDS 
Il Presidente comunica che in una mail del 16 Ottobre 2017, il PQA ha inviato a tutti i 
Presidenti di CdS un cronoprogramma relativo alle attività da svolgere durante l’intero 
anno. Tale cronoprogramma viene illustrato a tutti i membri della Commissione Paritetica. 
 

http://www.univpm.it/Entra/Sedute_del_PQA
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1.4 Indicatori di monitoraggio e azioni di miglioramento 
Il Presidente comunica che i CCS hanno prodotto i commenti agli indicatori per il 
monitoraggio dei Corsi di Studio e le azioni di miglioramento. I file sono stati inviati in 
allegato con la convocazione della presente riunione. Il Presidente le esamina insieme agli 
altri membri della CPDS. Il Presidio Qualità, nella riunione del 7 Novembre, ha espresso 
parere positivo sul materiale prodotto da tutti i corsi di laurea del DiSVA: l’analisi degli 
indicatori ANVUR, effettuata dai CCS, è dettagliata e considera sia punti forti sia criticità; 
si ritiene corretto l’avvio delle azioni di miglioramento. Piccole modifiche sono state 
suggerite alle azioni di miglioramento dei CdL in Scienze Ambientali e Protezione Civile e 
in Biologia molecolare Applicata, subito prese in carico dai CdS rispettivi (anche i file 
corretti sono stati inviati in allegato alla convocazione della presente riunione). 
 
1.5 Presa in carico relazione AVA del nucleo di valutazione 
Il Presidente comunica che il Nucleo di Valutazione ha inviato (e-mail del 31 Ottobre 2017 
e del 10 Novembre, errata corrige) la relazione annuale AVA 2017, approvata il 18 Ottobre 
2017. In particolare il lavoro della CPDS viene valutato nell’allegato 1.2. Il giudizio 
espresso dal NdV sulla CPDS del DiSVA è il seguente: la Commissione Paritetica è ben 
organizzata e ha lavorato in maniera approfondita, svolgendo adeguatamente il compito 
istituzionale previsto, evidenziando le criticità presenti nei vari corsi di studio e suggerendo 
gli interventi correttivi. La CP ha evidenziato il un notevole lavoro svolto dai Consigli di 
Corsi di Studio nel tentativo di risolvere le poche problematiche emerse nei corsi stessi. 
La principale criticità riscontrata nei diversi Corsi di Studio è quella della bassa frequenza 
delle consultazioni periodiche formali, mentre sembrano in via di risoluzione i problemi 
relativi alla disponibilità di laboratori adeguati 
 
 
Oggetto n. 2 - Relazione annuale Corsi di Studio 2017 
Il Presidente ricorda che, sulla base della normativa ANVUR, la Commissione Paritetica 
ha il compito di relazionare annualmente al Presidio di Qualità e al Nucleo di Valutazione 
dell’Ateneo sui contenuti indicati nelle schede SUA-CdS relative ai corsi di studio. 
Si è quindi proceduto alla lettura della bozza della relazione annuale predisposta dalla 
Prof.ssa Francesca Beolchini, Presidente della Commissione Paritetica.  
Dopo breve discussione la Commissione Paritetica approva all’unanimità e fa propria la 
Relazione Annuale dei Corsi di Studio di Scienze - Anno 2017, allegata al presente verbale 
di cui costituisce parte integrante (allegato n. 2/1).  
 

 
Oggetto n. 3 - Modifica RAD ordinamenti corsi accreditati A.A. 2018/2019 
Il Presidente fa presente che i RAD di tutti corsi di laurea del DiSVA non subiranno 
variazioni in quanto sono stati confermati dai corrispondenti Consigli di Corso di 
Studio. La Commissione Paritetica conferma tali RAD. 
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Oggetto n. 4 - Varie ed eventuali 
Nulla vi è da trattare. 
 
 
Non essendoci altro da discutere la seduta termina alle ore 13,30. 
 
 

CIANI Maurizio __________________________ 

ORENA Mario __________________________ 

BEOLCHINI Francesca __________________________ 

CAPUTO BARUCCHI Vincenzo __________________________ 

GALEAZZI Roberta __________________________ 

BUCCINO Valerio __________________________ 

DESINI Laura __________________________ 

GADDA Carlotta __________________________ 

 
 
 

 

 

   

 


